



La Junta mueve ficha y el día 21 retoma la negociación del mapa de titulaciones

Una comisión integrada por el consejero de Educación, los rectores, los sindicatos y representantes de los municipios analizará la situación actual y realizará sus propuestas

J.Á.M. | SALAMANCA

Tras el intento fallido impulsado en 2013 por la Consejería de Educación —con Juan José Mateos al frente—, el actual titular del departamento, Fernando Rey, se ha fijado entre las grandes prioridades de la actual legislatura dotar a Castilla y León de un nuevo mapa de titulaciones universitarias más “racional” y “acorde” con las necesidades y las demandas del mercado laboral. Y sin esperar a la finalización de las vacaciones navideñas, Rey ha optado por mover ficha y fijar para el próximo 21 de diciembre la constitución de la comisión del mapa de titulaciones creada para tal efecto y que tendrá como finalidad el análisis de la situación actual y la fijación de posturas y propuestas concretas de cara al futuro. “Esta primera reunión será una primera toma de contacto sobre la situación actual del mapa de titulaciones de la Región”, señalan fuentes de la Consejería de Educación, quienes no se han fijado una fecha concreta de aplicación del nuevo mapa. “Es un objetivo de legislatura”, subrayan estas mismas fuentes.

Con el fin de contar con una visión lo más amplia posible, la nueva comisión dará cabida no sólo a los representantes de la administración educativa y a los responsables de las universidades de la Región —tal y como ocurrió en el grupo de trabajo constituido en 2013—, sino que también contará con la presencia de los sindicatos y de los municipios (a través de la Federación Regional de Municipios y Provincias). “En definitiva, se trata de que estén presentes los principales agentes de la escena educativa regional”, apostillan fuentes de la Consejería de Educación.

Y no es para menos. Fernando Rey, consejero de Educación, re-



Un grupo de alumnos en la Facultad de Filología, centro que ha adaptado sus titulaciones para evitar su desaparición.

Salamanca no prescindirá de titulaciones

Ya lo dijo en 2013, cuando se intentó implantar el nuevo mapa de titulaciones universitarias, que recomendaba la supresión de varios títulos por falta de alumnos, y así lo defenderá en la nueva propuesta: la Universidad de Salamanca no prescindirá de ninguna de sus actuales titulaciones de grado. Es más, en estos últimos años lo que ha hecho es acomodar las sugerencias del anterior plan fallido y reorganizar aquellas titulaciones más débiles de tal forma que se puedan mantener en el tiempo. Lo hizo en su día con los estudios de Filología y lo ha hecho este curso con los grados de Geografía e Historia, donde se ha aplicado de nuevo el modelo de candelabro con créditos comunes para las diferentes titulaciones. Otras tendrán que recurrir al formato on line y no faltarán las implantaciones conjuntas entre universidades. Aun así, por el camino se ha quedado el grado en Ingeniería Textil (Béjar), aunque como contraprestación se ha implantado el Máster en Ingeniería Industrial.

conoce que el nuevo mapa de titulaciones universitarias es “un desafío nada sencillo” y apuesta por racionalizar la oferta convencido de que el actual sistema es “insostenible” y de “barra libre”. Por este motivo, Rey ha pedido a las partes implicadas un “esfuerzo” para avanzar en la especialización inteligente de los campus y la puesta en marcha de una política universitaria autónoma. Los sindicatos ya han mostrado su preocupación ante posibles supresiones y modificaciones guiadas por criterios de ahorro y recortes en lugar de hacerlo por criterios científicos, de inversión, pedagógicos y sociales.